

Jahresbericht 2018

Elternforum Schule Altweg

Vorstand

Auch dieses Jahr setzte sich das Elternforum für den Austausch zwischen der Schule und der Elternschaft ein, organisierte mehrere Anlässe und wirkte bei Veranstaltungen der Schule Altweg mit. Anfang 2018 stiessen Sabrina Raggenbass und Cristina Perea neu zum Elternforum und unterstützten die bisherigen Mitglieder des Elternforums bei der Arbeit. Das Elternforum traf sich zu fünf regulären Vorstandssitzungen mit der Schulleitung und der Lehrervertreitung, um Informationen auszutauschen und anstehende Anlässe und Ereignisse zu besprechen. Daneben trafen sich die verschiedenen Arbeitsgruppen für diverse Besprechungen.

Elternkafi

Das EfA organisiert an Schulanlässen im Werkraum jeweils ein «Elternkafi». An zwei Be suchstagen, zwei Lesenachmittagen und anlässlich der Begrüssung der neuen Erstklässler am ersten Schultag, hatten die Eltern die Gelegenheit, sich auszutauschen und das Elternforum und dessen Arbeit kennenzulernen.

Lesenachmitten

Der Vorstand organisierte zwei Lesenachmitten für die Schülerinnen und Schüler auf Kindergartenstufe und Unterstufe. Anfang April las Jenny Dunkel aus den lustigen Erlebnissen des schrulligen Pettersson und seines Katers Findus die Geschichte «Petersson zeltet» vor. Mitte September durften die Kinder der 2. und 3. Klasse wiederum der Erzählung von Jenny lauschen. Diesmal las sie aus dem Jahreszeitenzyklus «In Jahr im Brombeerhag» vor. Beide Lesenachmitten waren gut besucht. Es nehmen jeweils ca. 30 Kinder teil. Während der Lesung war das Elternkafi für die wartenden Eltern geöffnet und danach gab es Kuchen und Sirup für die Kinder.

Spiel- und Sporttag

Eine Woche vor Beginn der Sommerferien fand der Spiel- und Sporttag für die Kindergarten- und Unterstufenkinder statt. Das Elternforum stellt an diesem Anlass für alle Schülerinnen und Schüler einen «gesunden Z'nüni» bereit. Drei Wochen zuvor traten die Kinder der 4. bis 6. Klasse auf der Sportanlage Utogrund gegeneinander an. Auch sie bekamen einen gesunden Z'nüni vom Elternforum.

Altwegfest

Dieses Jahr wurde das Altwegfest vom Elternforum organisiert. Es gab wie in den vergangenen Jahren beliebte Programm punkte wie den Auftritt der Bläserklassen, eine Latin Dance Darbietung, Kinderschminken, Grills und einen Kinderflohmarkt. Daneben bot das Elternforum erstmals einen Kaffee- und Waffelstand sowie Buttons mit verschiedenen Motiven zum Selbermachen an. Für einen Selbstkostenpreis durften die Kinder unter den Länderflaggen diverser Nationalmannschaften der Fussballweltmeisterschaft aussuchen und auch der Altwegpuma, das Maskottchen des Schulhauses, war ein beliebtes Motiv. Beim Torwandschiessen konnten die jungen Fussballerinnen und Fussballer ihre Können beim Elfmeterschiessen unter Beweis stellen. Es war ein fröhliches und lebhaftes Fest bei schönstem Sommerwetter.

Projekt «Übersetzer im Alltag»

Das EfA hat auf Ende Jahr eine Liste von Personen zusammengestellt, welche bei Bedarf für Alltagsübersetzungen angefragt werden können. Es sind mehrsprachige Eltern, die sich freiwillig dafür zur Verfügung stellen. Mit dem Projekt «Übersetzer im Alltag» sollen fremdsprachige Eltern erreicht und bei der Alltagskommunikation mit der Schule unterstützt werden. Aufgrund einer Spracherhebung, welche die Schule bei den Kindern gemacht hat, versuchte das Elternform für die meistgesprochenen Sprachen Übersetzer und Übersetzerinnen zu finden. Die Lehrerinnen und Lehrer verfügen damit neu über eine Auswahl von Personen, welche bei Bedarf als Übersetzer beiziehen werden können.

Mittelstufenanlass

Ende September organisierte das Elternforum einen Spielabend für die Kinder der Mittelstufe. Der Anlass war gut besucht. Es haben rund 50 Kinder teilgenommen. Die Kinder haben ihre eigenen Gesellschaftsspiele mitgebracht und konzentriert und begeistert gespielt. In der Pause konnten sie sich mit Snacks versorgen.

Elternbildungsanlässe

Parallel zur Einführung des Lehrplans 21 ab Sommer 2018 in der Schule Altweg, lud das Elternforum Rolf Gollob zur Elternbildungsveranstaltung ein. Er arbeitet an der Pädagogischen Hochschule und ist ein ausgewiesener Experte für den Lehrplan 21. In einem kurzweiligen historischen Abriss schilderte er die Hintergründe und Entwicklungen, welche zum Lehrplan 21 geführt haben und gab ein leidenschaftliches Plädoyer für dessen Grundidee ab.

Im November referierte Hanna Kobel-Würmli gemeinsam mit Dors Brodmann zum Thema «Präsent sein – Grenzen setzen». Sie stellten den Eltern anschaulich das Konzept der «Neuen Autorität» von Haim Omer vor und zeigten auf, wie Erwachsene auch in schwierigen Situationen ihre Handlungsmöglichkeiten erhalten und den Kindern und Jugendlichen Orientierung und Sicherheit gegen können.

Vorstandswahlen

Ende Jahr kamen Tariq Hafiz und Bhavana Rachuri an die letzte reguläre Vorstandssitzung, um die Arbeit des Elternforums kennenzulernen. Beide stellten sich an den Vorstandswahlen vom 13. November gemeinsam mit den bisherigen Vorstandsmitgliedern Jenny Dunkel, Umut Arnold, Catia Mancari, Cristina Perea, Dinka Sadikovic, Martina Bereiter Schäffer, Marketa Drabek de Werra sowie Monica Stadler zur Wahl und wurden von den anwesenden Eltern in corpore im Amt bestätigt. Vor ihrer Wiederwahl zur Präsidentin kündigte Monica Stadler an, dass sie ihr Amt nur bis zu den Sommerferien ausüben werde, da ihr Sohn per Ende Schuljahr des Schulhaus Altweg verlässt. Bis dahin wird ein anderes Vorstandsmitglied schrittweise in die Tätigkeit eingeführt und in der zweiten Jahreshälfte die Funktion übernehmen. Nicht mehr im Vorstand ist Regula Pfenniger, welche nach vier Jahren engagierter Tätigkeit im Elternforum ihren Rücktritt bekannt gab, ein herzliches Dankeschön für Ihren Einsatz!